

Dólar después de los 20 pesos ¿qué seguirá?

Analistas indican que es cuestión de tiempo para ver nuevos niveles máximos en el tipo de cambio; la depreciación será mayor de continuar la caída en los precios del petróleo.

Por: Carmen Luna |

Viernes, 22 de enero de 2016 a las 06:00

(CNNExpansión) — En poco menos de 13 meses, el peso ha perdido 21.36% ante el dólar y en el corto plazo la divisa estadounidense puede llegar hasta los 20 pesos en operaciones interbancarias o hasta 20.25 pesos al menudeo, advirtieron especialistas.

En el periodo de referencia, el tipo de cambio al mayoreo pasó de 14.7475 pesos por billete verde a 18.5696 (una pérdida de 4.005 pesos), en medio de altos niveles de incertidumbre y volatilidad, que a decir de analistas igualan a los de la crisis de 2008-2009, aunque la diferencia es que actualmente no existen riesgos de una recesión.

“Primero el mercado apostaba a que no llegaba a 16 pesos, llegó, y luego se fue a los 17 y 18 pesos, ahora está cerca de los 19 y los 20 pesos, son una cuestión de tiempo, sobre todo si el precio del petróleo sigue cayendo ante los factores que lo han estado afectando: sobre oferta, una caída en la demanda mundial y China que sigue sorprendiendo”, dijo en entrevista el director para América Latina de Moody’s Analytics, Alfredo Coutiño.

Agregó que luego de tocar la barrera de los 20 pesos, el tipo de cambio tendría que regresar a niveles de entre 17 a 18 pesos por dólar, niveles de consistencia del tipo de cambio, en los que tendría que haber estado desde hace años si los bancos centrales de los países desarrollados como Estados Unidos, Japón y la Unión Europea no hubieran implementado medidas de estímulo monetario que inundaron a los mercados emergentes de capitales.

La directora de análisis económico de Banco Base, Gabriela Siller, indicó a CNNExpansión que en el corto plazo se podrán ver niveles de 18.85 pesos por dólar y no descarta ver los 20.15, una barrera clave en la que el tipo de cambio tendría que regresar a cerca de 18.70 unidades.

En el mercado de futuros de Chicago, los contratos del peso para entrega en marzo se negociaron hasta en 20.10 pesos por billete verde, para cerrar en 18.94.

“Es arriesgado hablar de un nivel, sobre todo con una volatilidad tan alta. La siguiente semana hay datos importantes y las reuniones de política monetaria de la Reserva Federal y Banco de México, tal vez pueda haber una menor aversión al riesgo si la Fed mantiene un tono *dovish* (que no eleve la tasa de interés) ver un regreso en el corto plazo, hacia adelante es incierto y (los niveles de 20 pesos) no es de descartar”, comentó el economista senior de Grupo Financiero Ve por Más, Isaac Velasco.

Coutiño indicó que para evitar mayores “sustos” cambiarios el Banco de México podría complementar el mecanismo de subastas de dólares con aumentos en la tasa de interés referencial para reducir la disminución de reservas internacionales.

“Pero esto tiene sus desventajas, va a enfrentar resistencias porque mayores tasas de interés implican mayor costo de la deuda de México y puede ocasionar desequilibrio fiscal y mayores niveles de endeudamiento”.

Los especialistas coincidieron en que de ver más caídas en los precios del petróleo se observará una mayor depreciación en el mercado cambiario mexicano, pero niveles superiores a 20 pesos solo responderán a especulación de inversionistas, en busca de mayores ganancias.

Royal Bank of Scotland (RBS) recortó en días pasados su pronóstico para el precio del crudo referencial del Mar del Norte, el Brent, a 16 dólares el barril para 2016 con un soporte clave de 34 dólares.

Hasta noviembre de 2015, los ingresos petroleros aportaron 19.3% a las arcas de la Hacienda Pública, si bien esta dependencia del petróleo ha disminuido en los últimos años, la caída en los precios del crudo disminuye los recursos disponibles para el Gobierno y afecta las cuentas fiscales del país.

